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Édito
Verfeilloises, Verfeillois

Le groupe majoritaire au conseil municipal a voté le 12 avril 
2022 le budget 2022. Il a décidé une augmentation de 1% de 
la taxe foncière et ceci malgré un contexte difficile pour les 
communes (coût de la gestion du covid, augmentation des 
prix de l’énergie, des denrées, des matériaux…) Cet impôt 
est le seul levier fiscal important pour la collectivité suite à 
la suppression progressive de la taxe d’habitation. Je vous 
rappelle qu’il n’y a pas eu d’augmentation des taux de la 
part communale depuis 2017. 

Nous n’avons pas prévu d’augmenter le prix du repas de la restauration 
malgré la mise en place d’une nouvelle organisation pour respecter 
pour la fin de l’année 2022 : La loi EGalim. Cette loi issue des États 
Généraux de l’alimentation poursuit trois objectifs : 

• Payer le juste prix aux producteurs, pour leur permettre de vivre 
dignement de leur travail.

• Renforcer la qualité sanitaire, environnementale et nutritionnelle 
des produits 

• Favoriser une alimentation saine, sûre et durable pour tous

Nos projets avancent : le fossé du château est (enfin) ouvert et les 
parents et enfants commencent à en profiter, la restauration de 
l’église continue conforme aux prévisions, les travaux de restauration 
de l’école maternelle devraient débuter en septembre, suite à une 
longue période de procédure réglementaire et obligatoire (contrôles, 
appels d’offres, marchés, permis de construire, etc…) mais les délais 
annoncés seront respectés. 

Nous avons voté un niveau de subventions aux associations comme 
les années précédentes. La fin des protocoles dues au covid, que 
j’espère définitive, va permettre aux associations de proposer de 
nouveau, des activités attrayantes et innovantes pour la population…
Côté municipalité, nous comptons ouvrir la piscine mi-juin. 

La numérotation des rues continue et près de 250 nouvelles adresses 
ont maintenant un numéro, ceci pour permettre aux livreurs et surtout 
aux secours d’être plus efficace. Certes, il y en reste encore quelques 
dizaines mais cela est déjà programmé.

Vous le verrez dans les pages suivantes, nous démarrerons durant 
l’été la création d’un espace intergénérationnel à En Solomiac : Projet 
innovant associant les agents communaux et les élus.  

Le résultat des dernières élections présidentielles montre que l’attente 
des Français et des Verfeillois est forte. Nous devons être encore plus 
à l’écoute des préoccupations locales des citoyens …Poursuivre une 
gestion saine des finances, organiser plus de participations citoyennes 
sur les sujets importants de notre commune et continuer nos priorités : 
les écoles, l’aide aux associations, l’animation culturelle et la rénovation 
du patrimoine.

      Patrick PLICQUE

      Maire de Verfeil
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Comme il est coutume depuis plusieurs an-
nées, l’assemblée délibérante a adopté d’un 
budget d’investissement adapté et corrélé à 
la maîtrise des dépenses de fonctionnement.

Dans ce cadre, la collectivité met en place une 
recherche constante de subventions afin d’ac-
tionner l’ensemble des leviers disponibles pour 
assurer le développement de Verfeil et les in-
térêts de ses habitants.

Cette année, l’exercice du budget s’avère par-
ticulièrement délicat après deux années mar-
quées par la crise sanitaire, ce nouveau bud-
get primitif a été construit avec la prudence 
nécessaire compte tenue de la situation géo-
politique mondiale, mais toujours avec l’objec-
tif de maintenir la qualité du service public et 
de répondre aux besoins des Verfeillois.

Budget
Le budget est un acte juridique qui prévoit et autorise les recettes et les dépenses de la 
commune. 

Il est voté tous les ans par le conseil municipal pour l’année suivante, toujours en équilibre, 
réel et sincère. 

Celui-ci peut être modifié ou complété en cours d’exécution par l’assemblée délibérante par 
l’adoption de décisions modificatives. 
Il est composé d’une section de fonctionnement liée à la gestion courante des services mu-
nicipaux et d’une section d’investissement liée aux quatre orientations qui sont : 
• La rénovation du patrimoine bâti
• L’aménagement du territoire
• Les études concernant la création de nouveaux équipements
• Le maintien de la qualité des services publiques existants

D�sier spécial Finances
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Dépenses de fonctionnement 

A- Charges à caractère général: 1 311 642€

B- Charges de personnel: 1 660 400€

C- Autres charges de gestions courantes : 73 
790,03€

D- Autres ( Charges financières, charges exceptionnelles, 
provisions, atténuations de produit, dépenses impré-
vues): 82 730€

E- Virement section d’investissement: 287 998,52€

F- Dotation aux amortissements: 112 514, 84 €

Le conseil municipal fortement engagé 
dans le soutien de la vie association a 
fait le choix cette année de poursuivre son 
accompagnement fort du tissu associa-
tif avec le maintien de l’enveloppe bud-
gétaire allouée aux associations pour un 
montant total de 175 000€.

SECTION DE FONCTIONNEMENT : 
4 004101,49€

Recettes de fonctionnement 

A- Produits des services, ventes directes: 359 300€

B- Autre produit de gestion courante: 90 000€

C- Impôts et taxes : 1 988 124€ 

D- Dotation, subventons et participations : 1 122 074€

E- Produits exceptionnels: 11 000€

F- Amortissements des subventions: 72 492,14 €

G- Résultats de fonctionnement reporté: 325 208,82 €

Le conseil municipal est très attaché à la 
maîtrise des finances mais surtout à la qua-
lité du service offert aux concitoyens. Il a 
donc fallu faire des choix dans ce contexte 
difficile alors que depuis 2016 il n’y a pas eu 
d’augmentation de la part communale des 
taxes locales. Pour maintenir la qualité du 
service public et continuer à investir afin de 
répondre aux besoins des Verfeillois (écoles, 
solidarité, association, transition écologique, 
…) l’assemblé a donc voté une augmenta-
tion de 1% des taux de la part communale 
des taxes foncières bâti et non bâti soit une 
augmentation respective de xx et xx points.

A 
2,4% B 

0,4%
C 

13,3%

D 
7,5%

E 
73,5%

F 
0,5%

G 
2,2%
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SECTION D’INVESTISSEMENT :  2 211 857,57€

Total des dépenses
 d’équipements 

87,7%

Emprunts et dettes assimilées 
8,1%

Opérations d’ordre entre sect. 
4,2%

La�énovation du patrimoine bâti: 
1 475 009.1€

• Fossé du Château : 94 659,88€

• Église : 380 349,24€

• Réhabilitation de l’école maternelle: 
900 000€

• Réféction du sol du gymnase Daydé: 
100 000€

L’aménagement du territoire:
211 322.6€

• Voirie + numérotation : 25 000€

• Étude urbaine et PLU : 30 000€

• Création d’espaces verts: 6 322,6€

• Espace intergénérationnel d’En Solo-
miac: 150 000€

Études pour création de nouveaux 
équipements:

74 700€

• Étude création d’un vestiaire de rugby : 
10 000€

• Étude voirie aménagement carrefour 
gendarmerie : 4 700€

• Étude construction d’un groupe sco-
laire: 60 000€

Maintien des�ervices publics 
existants:

124 240€

• Achats service public divers  : 74 000€

• Rénovation éclairage public : 14 200€

• Équipement scolaire ( informatique, 
mobilier): 19 500€

• Aménagement crèche: 1  260 €

• Aménagement legumerie à la restaura-
tion: 7 400€

TOTAL DES DÉPENSES D’ÉQUIPEMENTS

Total des dépenses d’équipements: 1 939 857, 28€

Emprunts et dettes assimilées: 178 605,62€

Opérations d’ordre entre sect: 93 394,,67€
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Un des grands principes des finances publiques repose sur 
l’annualité budgétaire, ainsi pour engager les dépenses d’in-
vestissement qui seront réalisées sur plusieurs exercices, la 
collectivité doit inscrire la totalité de la dépense la première 
année puis reporter d’une année sur l’autre le solde. 

Aussi, il existe une exception à ce principe : il s’agit des au-
torisations de programme et crédits de paiement (AP/CP). 
Cette procédure vise à planifier la mise en œuvre d’investis-
sements sur le plan financier mais aussi organisationnel et 
logistique, tout en respectant les règles d’engagement. Cette 
procédure permet de favoriser la gestion pluriannuelle de 
l’investissement et permet d’améliorer la visibilité financière 
des engagements financiers de la collectivité à moyen terme.
 
Ainsi le conseil municipal a délibéré sur les autorisations de 
programme et crédits de paiement suivant : 

Création des autorisations de programme et crédits 
de paiement (AP/CP) 

RÉFÉCTION DE L’ÉGLISE SAINT BLAISE

Autorisation programme APCP Initiale - Délibération du 13 Avril 2021

Libellé Montant AP Réalisé 2021 Prévu 2022 Prévu 2027 Prévu 2028

Réfection 
St Blaise

1 000 000€ 145 950€ 383 350€ 235 350€ 235 350€

CONSTRUCTION D’UN NOUVEAU GROUPE SCOLAIRE

Autorisation pro-
gramme

APCP Initiale - Délibération du 13 Avril 2021

Libellé
Montant 

AP
Prévu 
2022

Prévu 
2023

Prévu 
2024

Prévu 
2025

Prévu 
2026

Prévu 
2027

Groupe
scolaire

10 910K€ 60K€ 450K€ 2300K€ 6000K€ 1600K€ 500K€

RÉAHABILITATION DE L’ÉCOLE MATERNELLE 
JEAN-LOUIS VIGUIER

Autorisation 
Programme

APCP Initiale - Délibéra-
tion du 12 Avril 2021

Libellé Montant AP Prévu 2022 Prévu 2023

Réhabilita-
tion 

maternelle
1 500 000€ 900 000€ 600 000€

ESPACE INTERGÉNÉRATIONNEL EN SOLOMIAC

Autorisation 
Programme

APCP Initiale - Délibéra-
tion du 12 Avril 2021

Libellé Montant AP Prévu 2022 Prévu 2023

Espace 
intergéné-
rationnel

195 000€ 150 000€ 45 000€
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Un début d’année chargé pour
 la commission !
La mise en place des Estivales 2022 est pratiquement 
achevée… Cette année encore les verfeillois pourront par-
ticiper tous les jeudis soir à une animation mise en place 
par le Service Culturel de Verfeil avec l’aide de presta-
taires.

Comme d’accoutumé, les traditionnels marchés gour-
mands auront lieu sur la Promenade ; un rallye du pa-
trimoine permettra à chacun de tester ses connaissances 
sur l’histoire verfeilloise ; une séance de cinéma en plein 
air et des visites théâtralisées proposées par l’AGIT amè-
neront une petite nouveauté pour 2022.

De plus, la commission planche actuellement sur la nou-
velle édition de la Fête médiévale du Figuier ! En effet, 
pour fêter les 10 ans de cette animation verfeilloise, la 
commission vous prépare quelques surprises…

D’autre part, en tant que lien touristique, la commission 
a plaisir de vous annoncer que Haute-Garonne Tourisme 
avec le soutien de la Fédération Française de Randonnée 
est prête à inaugurer le GR46, Chemin de Conques à 
Toulouse. Cette inauguration devrait se dérouler le week-
end du 1 au 3 juillet 2022 sur une randonnée découverte 
de 54 km entre Roquesérière et Toulouse. Nous ne man-
querons pas de vous le faire savoir

La vie des commissions
ANIMATION, CULTURE, VIE ASSOCIATIVE ET LIEN TOURISTIQUE

Céline ROMERO, Marie-José SCHIFANO, Michèle PLANA,
Fernand ESTEVES, Clément SCHIFANO, Olivier RACAUD, Hervé DUTKO

LES ESTIVALES 2022
Des visites théâtralisées : Verfeil, un village 
modèle
Bienvenue en 1858 ! Nathalie de Malaret et 
sa fille Camille sont de retour à Verfeil. Dé-
couvrez les us et coutumes de la belle 
époque en partant à la rencontre des gens 
qui peuplent la cité. De places en places, lais-
sez-vous guider par les comédiens en cos-
tumes d’époque et replongez dans le passé.

Hormis le marché gourmand, toutes les ani-
mations sont sur réservations obligatoires. 
Les animations sont souvent complètes ainsi 
il est conseillé d’appeler au moins une se-
maine avant la date de l’événement. 

Les animations sont au tarif de 7€ pour les 
adultes et 3€ pour les enfants (0-12 ans).

8 OCTOBRE BANQUET

SUR RESREVATION

CAMPEMENTS,

SPECTACLES,

 MARCHÉ MÉDIEVAL,

BANQUET,ANIMATIONS 

8  E T  9

OCTOBRE

1 0  ANS

Médiévales
du Figuier

VER FE I L
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Pool Routier 2022

Le pool routier 2022 est en 
cours d’élaboration et selon 
l’enveloppe qui lui sera alloué, 
plusieurs chemins seront remis 
en état suivant un état des lieux 
qui sera effectué.

Réseau d’eau

Dans le cadre des travaux 
d’aménagement du réseau de 
distribution d’eau potable,au 
niveau de l’intersection des 
routes Départementales n° 20 
et 112,Av.Contesse de Ségur et Rt 
de Puylaurens,des travaux ont 
étés réalisés afin d’abandonner 
la conduite vétuste située dans 
le secteur d’Intermarché.

Chemin d’en Sigaudes
 

Les travaux terminés et bi-
couches réalisées

Point travaux

La vie des commissions
PATRIMOINE, VOIRIE ET RESEAU

Serge MAZAS, Jean-Pierre CULOS, Anthony CERCLIER,
Sophie PRADELLES, Anthony TAHRI, Clément SCHIFANO, Olivier RACAUD

Le système de piégeage ne s’avérant pas 
suffisant,il a été décidé de faire appel à un 
fauconnier  de la Drôme. Pendant 4 nuits 
celui ci est intervenu avec des rapaces et 
a pu prélever plus de 700 pigeons. C’est 
une excellente opération dont plusieurs 
riverains ont reconnu l’efficacité. Il faut sa-
voir que l’intervention des fauconniers a 
coûté 5000 €. Dans un deuxième temps,il 
faut que chaque propriétaire fasse le né-
cessaire pour empêcher que les pigeons 
puissent nicher et se reproduire (fermer 
les ouvertures)

Terrain de pétanque: garde 
corps fait et installés par nos ser-
vices techniques

Point Voirie

WC publics remis en état de 
fonctionnement après plusieurs 
dégradations!

Point pigeons
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De la vidéosurveillance�ur Verfeil?

Le conseil municipal, lors de sa séance du 15 juin 2021 
a décidé de dénommer certaines rues ou voiries de la 
commune :
Chemin des Fenouillés, Chemin de Castelvert, Route du 
Ramel, Chemin d’en Poutiac, Chemin d’en Naurous, la fin 
de la route de Toulouse ainsi que celle de Gragnague.

Cette numérotation va permettre d’améliorer la localisa-
tion des habitations pour les livreurs ainsi que pour les 
services de sécurité : Pompiers, Samu, Gendarmerie.

Chaque citoyen a reçu une plaque qu’il a disposé sur le 
portail ou sur la façade de sa maison. Les différents ser-
vices publics ont bien sûr été informés de cette démarche.

Nous allons continuer l’année prochaine à dénommer 
certaines voiries et numéroter les 5% des habitations res-
tantes sur Verfeil, principalement des lieux-dits.

Il y a un an, nous avons demandé à un ser-
vice spécialisé de la gendarmerie nationale de 
faire un audit sur le niveau de sécurité de la 
commune de Verfeil et de travailler sur l’éven-
tuelle mise en place d’un système de vidéo-
protection. 

L’installation de la vidéoprotection sur les voies 
publiques est encadrée par l’article L 251-2 du 
code de la sécurité intérieure. La vidéoprotec-
tion est un outil de prévention, de dissuasion 
qui renforce le sentiment de sécurité. 

L’objectif de l’étude était de travailler sur la 
sécurisation des lieux suivants :
• Le fossé du château de Verfeil et le boulo-

drome
•  Le terrain de rugby, la piscine et les gym-

nases
•  Le parking du collège et le groupe scolaire
•  Le carrefour de la RD112 au niveau du 

centre de secours (SDIS).
• 
4 critères ont été pris en compte pour l’étude:
•  Le niveau de la délinquance sur Verfeil : 

faible au niveau du département
•  Le coût des dégradations < 20k€ sur 5 ans 

dont la plupart réparées en régie ou prises 
en charge par les assurances

•  Le coût global de l’installation du système 
estimée à 50 k€ (PC , 5 caméras en fonc-
tion des besoins et les liaisons)

•  Les moyens opérationnels de police et de 
gendarmerie : Police municipale, gendar-
merie de Verfeil et les équipes d’interven-
tions rapides de la gendarmerie avec des 
tournées la nuit et le WE. 

 A la suite de cette étude, la municipalité en 
accord avec les experts n’a pas décidé de 
concrétiser cette proposition. Cependant 
nous resterons vigilants. 

Numérotation des�ues
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L’équipe municipale s’est mobilisée et a organisé deux week-end de collectes pour aider le peuple 
ukrainien.

Une centaine de cartons ont été récoltés et livrés à l’association Ukraine Libre basée sur Toulouse.

• Produits alimentaires divers
• Produits médicaux ( kits d’urgence, médicaments etc.)
• Produits d’hygiène 
• Produits d’hygiène et alimentaires bébés

Nous remercions les bénévoles, les donateurs et agents municipaux qui ont participé à cette action

Le conseil Municipal des 
Jeunes

ACTION SOCIALE, SOLIDARITE,  FAMILLE
Catherine DEBONS, Michel ORRIT, Marie-José SCHIFANO,

Emma UMUTESI, André CIERCOLES, Céline PAVAILLER, Isabelle CERE

La vie des commissions

La Commission Citoyenneté et Jeunesse a depuis 
le début de l’année (22 janvier 2022) mis en place le 
Conseil Municipal des jeunes. Depuis ces 18 jeunes 
conseillers municipaux travaillent avec entrain sur de 
nombreux projets portant sur des thèmes différents 
tels que la culture, le sport, la vie verfeilloise…  Chacun 
des ces sujets sont étudiés en réunions tous les 2 mois 
avec des petits travaux à faire entre chacune d’entre 
elles. La prochaine réunion de travail aura lieu le XX XX, 
suivra un Conseil Municipal afin qu’un des projets 
soit voté.

Le Conseil Municipal des Jeunes

SOLIDARITÉ POUR L’UKRAINE

La vie des commissions
CITOYENNETE ET JEUNESSE

Céline ROMERO, Michèle PLANA, Emma UMUTESI, André CIERCOLES,
Cynthia CLERGEAU, Fernand ESTEVES, Rose-Marie MARTINEZ FUENTE
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Les travaux de l’école maternelle
Depuis l’attribution du marché de Maîtrise d’œuvre, l’architecte lauréat verfeillois Collart, et 
l’équipe municipale travaillent en mode accéléré pour la remise en conformité et la sécurisa-
tion du bâtiment. La consultation des entreprises pourra être lancée à compter du mois pro-
chain avec un objectif de réouverture de l’école à la rentrée 2023, comme déjà annoncé par le 
Maire aux associations de parents d’élève.
Les travaux vont consister à la réfection complète de la toiture et de la charpente, à l’injection 
de résine pour remettre à niveau l’affaissement ponctuel du sol, à la remise aux normes de 
l’électricité, au remplacement du système de chauffage au sol défaillant par des pompes à 
chaleur.
Le coût est estimé à 1 million d’euros HT. 
La conjoncture économique actuelle rend malheureusement très incertain les coûts de mar-
ché et les réponses des candidats.

La vie des commissions
URBANISME ET GRANDS TRAVAUX

                            Jean-Pierre CULOS,  Michel ORRIT, Serge MAZAS, Sophie PRADELLES
Anthony TAHRI, Nathalie POINDRELLE, Jean-Christophe LAPASSE

ZOOM SUR LES GRANDS TRAVAUX

Le fossé du château
L’inauguration du fossé du château se tien-
dra le 25 mai 2022.  

Il est d’ores et déjà ouvert et accessible à tous, 
petits et grands.

Nous rappelons qu’un arrêté municipal per-
manent portant réglementation de l’accès 
à l’espace vert public et à l’aire de jeux a été 
pris par le Maire et sera affiché sur le site.

 La�estauration de 
l’Église St Blaise
La 1ère tranche de rénovation exté-
rieure est pratiquement achevée (che-
vet et façade Nord). Reste à réaliser la 
consolidation du contrefort Nord par 
micropieux, suite à la mise à jour pen-
dant les travaux d’un risque de fragili-
té de l’ouvrage.
Les 2 tranches conditionnelles (fa-
çade Sud et Clocher) ont été engagées 
en mars 2022. 
Ces tranches déjà attribuées lors de la 
consultation des entreprises de la 1ère 
phase de travaux (lots 1 à 3), ont pour 
but de finaliser la restauration exté-
rieure de l’église avec la façade sud et 
le clocher. Le montant des tranches 
optionnellles s’élève à 160 000 €HT.
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La vie des commissions
SPORT

Françis GARRIGUES, Jean-Christophe MALTHE, Anthony CERCLIER,
Serge MAZAS, Cynthia CLERGEAU, Fernand ESTEVES, Olivier RACAUD

La piscine municipale :
  
Projet pédagogique scolaire :

 ▶ Programme d’apprentissage de la nage* avec obtention de
 l’Attestation Scolaire du Savoir Nager (A.S.S.N.) tel que l’Éducation Nationale 
le propose dans son décret du 9 juillet 2015. 

 ▶ Quand ? Du lundi 6 juin au mercredi 7 juillet 2022
 ▶ Qui ? 5 classes de 6ème du Collège et 8 classes de 

l’école élémentaire 2CP + 1CP/CE1 + 2 CE2 + 1 CM1 + 2 CM2

Dates et horaires prévisionnels d’ouverture au public pour 
la période estivale :
• Le weekends du 18 /19 et 26 / 27 juin de 13h30 à 19h30
• Le weekend du 2 et 3 juillet de 13h30 à 19h30
• Les 6 et 7 juillet de 16h à 19h30 
• Du 7 juillet au 28 aout inclus de 13h30 à 19h30

LES TRAVAUX RÉALISÉS EN 2021 
Stade Gabriel Dandrieu :

• RUGBY : douches des vestiaires réparées
• RUGBY : sapins en partie haute du terrain Honneur 

Rugby taillés
• BASKET : grille pour le local de stockage matériel du 

Gymnase F.Daydé posée
• RUGBY : matériels pour arrosage intégré du terrain 

achetés
• PISCINE : 2ème phase Embellissement (bardage bois 

+ peinture) + arrosage intégré + insonorisation local 
pompes

• DOJO : protections murales (capitonnage) du Gym-
nase JL.Lahore remplacées

• TENNIS : réfection de la surface du terrain Extérieur 
(terrain jouxtant le club-house)

• TENNIS : toilette dans le Club-House installée
• Sécurisation de l’allée du Gymnase/Piscine : clôture 

de panneaux rigides posée
• Gymnase JL.Lahore, vernis anti-dérapant à l’entrée 

et couloir extérieur posé
• BASKET : rampe d’accès PMR au Club-house créée 

(programme A’DAP)
• Etude d’aménagement lancée pour le remplace-

ment des Vestiaires RUGBY + club-house (vestiaires 

vétustes, problème sécurité Incendie APAVE club-
house/la Halle)

• Gymnase F.Daydé : plaques polycarbonate sur fa-
çades latérales (réfection étanchéité) remplacées

• Tribune Rugby vandalisée : sièges remplacés

Stade de Courbenause :

• FOOTBALL/RUGBY : décompactage terrains
• FOOTBALL : But à 8 du terrain d’entrainement rem-

placés
• RUGBY : Poteaux Terrain Entrainement remplacés
• RUGBY : canalisations pour le raccordement des 

canons d’arrosage posées

Centre bourg et autres lieux :

• BOULODROME : Désherbage + passage herse des 
terrains

• BOULODROME : margelles du mur de soutènement 
recollées

• BOULODROME : boitier Eclairage des aires de jeux 
sécurisé

• BOULODROME : Pose un garde-corps sur le mur de 
soutènement

• Terrain CYNOPHILE : Apport de sable/terre (mise en 
sécurité)

Après une longue période de restrictions face à la COVID, les activités de nos associations 
Sportives reprennent enfin un fonctionnement normal ! Nombreux sportifs et bénévoles 
étaient dans les starting-blocks ! La majorité des compétitions ont tenu leur calendrier, et les 
tournois remontrent le bout de leur nez ! C’est avec beaucoup de plaisir que nous pouvons voir 
évoluer à nouveau nos jeunes, adultes et séniors. Merci aux éducateurs, encadrants et béné-
voles qui ont œuvré pour un retour en toute sérénité.
Aussi, nous tenons à remercier tous les agents municipaux, du service Sport en passant par 
les services d’entretien pour la mise à disposition des infrastructures sportives de la commune 
tout au long de la saison. 

Bravo à tous !
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Les Subventions :
Toujours dans la continuité de notre poli-
tique de soutien aux associations spor-
tives et assimilées, l’enveloppe globale 
d’attribution des subventions aux associa-
tions pour l’année 2022 a été augmentée 
d’environ 10%. En effet, la commission 
Sport a décidé de reconduire les montants 
des subventions octroyées avant Covid 
(année 2020), et accepté deux nouvelles 
subventions pour couvrir des évènements 
majeurs, tout ceci approuvé par le conseil 
municipal.

PRÉVISION DES TRAVAUX SPORT VS 
BUDGET PRIMITIF 2022 
Stade Gabriel Dandrieu :

• BASKET/TENNIS : remplacement du sol du gymnase 
Fernand Daydé

• PISCINE : finaliser l’insonorisation du local pompe + 
remplacement porte

• RUGBY : Finaliser l’étude d’aménagement pour le 
remplacement des Vestiaires RUGBY + club-house

• Divers travaux d’entretien / peinture des vestiaires 
Basket et Rugby 

• PISCINE : refaire la pelouse
• BASKET/TENNIS : remplacement du groupe VMC du 

gymnase Fernand Daydé
• RUGBY : mise en place arrosage intégré sur le terrain 

d’honneur
• DOJO : création d’un local de stockage matériels
• Gymnase F.Daydé & JL.Lahore: pose des accès sécu-

risés par clés codées
• Gymnase F.Dayde:  achat autolaveuse

Stade de Courbenause :

• Lancer l’étude de transformation du terrain d’en-
trainement Football en surface synthétique

• Divers travaux d’entretien / peinture des vestiaires
• Décompactage terrains + regarnissage gazon
• FOOTBALL : réparation mains courantes terrains 

d’entrainement

Centre bourg et autres lieux :

• BOULODROME : Apport sabline + poutre (protection 
bordure)

• RUGBY Club-house : remplacement du moteur de la 
hotte aspirante

• Terrain CYNOPHILE : Identifier une solution de ter-
rain de remplacement (Expropriation projet Auto-
route Tlse/Castres) 

EVÈNEMENTS DATES LIEUX/INSTALLATIONS

Vide grenier organisé par
 EFCV-FOOTBALL

22 Mai site du stade de Courbenause 
(abords des terrains)

Tournoi de TENNIS (8,9,10 ans) 21 et 22 Mai site du stade Gabriel Dandrieu

Fête des 50 ans de l’USV-RUGBY 28 Mai Terrain du stade de Courbe-
nause + site d’En Solomiac

Fête du TENNIS Fin Mai/ Début Juin site du stade Gabriel Dandrieu

Tournoi de FOOTBALL (U15/U17) 4 et 5 Juin site du stade de Courbenause

Tournoi OPEN du TENNIS Du 10 au 18 Juin site du stade Gabriel Dandrieu

Tournoi de RUGBY Touch’ 
des Cambos de Mil

18 Juin site du stade Gabriel Dandrieu

Tournoi de FOOTBALL (U6/U11) 18 Juin site du stade de Courbenause

Tournoi de BASKET  2 et 3 Juillet site du stade Gabriel Dandrieu

Calendrier Sportif et évènements 
majeurs à venir

La saison 2021/2022 touche à sa fin, n’oubliez 
pas de venir soutenir vos Sportifs qui sont tou-
jours en course pour les phases de qualifica-
tion ou phases finales, et espérons vous voir 
nombreux sur les diverses rencontres évène-

mentielles à venir !

Félicitations à tous les Sportifs médaillés ! 
Bon courage à tous pour la préparation de la 

prochaine saison !

Bien Sportivement,
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DEMOCRATIE PARTICIPATIVE : LES OUTILS MIS A VOTRE DISPOSITION

L’équipe municipale s’est engagée dans ce mandat à développer une démarche de consultation ci-
toyenne, celle-ci vise à recenser vos attentes et vos idées afin d’élaborer des projets au plus près de vos 
besoins. 

Pour cela la collectivité met à disposition des administrés plusieurs outils, à savoir : 

- Les consultations citoyennes sur un projet en cours de réflexion, par exemple avec le sondage 
autour d’un jardin partagé à Verfeil, que les administrés pouvaient remplir en version papier (dernier bul-
letin), via l’application smartphone (tuile sondage) ou encore sur le site internet de la commune dans 
l’onglet Communication/Consultation citoyenne. 

- L’expression citoyenne sur le sujet que vous souhaitez soumettre au conseil municipal ou aux 
commissions. Pour cela il existe via l’application smartphone une tuile signalement par laquelle vous pou-
vez faire remonter vos remarques, réflexions… Mais également la boîte mail contact@mairie-verfeil31.fr. 
Enfin la commission communication travaille actuellement sur la mise en place d’un espace dédié sur le 
site internet via l’onglet Communication/Expression citoyenne.

La page Facebook « tu es de Verfeil si… » est une page d’entraide qui n’est pas un outil mis à disposition 
des administrés pour faire remonter leur remarque.

Pendant le mois de février vous aviez la possibili-
té de répondre au sondage concernant l’aména-
gement d’un jardin partagé à Verfeil pour lequel 
nous avons reçu 50 réponses. 
96% des participants trouvent que ce projet est 
une bonne idée et 78% des sondés souhaitent 
s’investir dans le futur jardin partagé. 

Une réunion publique sera programmée à la ren-
trée de septembre pour échanger avec vous et 
coconstruire ce projet. 

Si vous n’avez pas répondu au sondage mais que 
vous êtes intéressé pour participer à cette réunion 
publique, vous pouvez en informer la commis-
sion Environnement et Développement Durable 
en charge de ce projet en envoyant un mail à 
contact@mairie-verfeil31.fr

La vie des commissions
ENVIRONNEMENT ET DEVELOPPEMENT DURABLE

Aurélie SECULA, Jean-Pierre CULOS,  André Ciercoles, Corinne VITORINO, 
Céline PAVAILLER, Jean-Christophe LAPASSE, Hervé DUTKO

Un projet de jardin partagé à 
verfeil : consultation citoyenne

La vie des commissions
COMMUNICATION

Aurélie SECULA, Céline ROMERO, Michel ORRIT, Catherine DEBONS,
Clément SCHIFANO, Fernand ESTEVES, Rose-Marie MARTINEZ FUENTE
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NOUVEAU À VERFEIL
COURSE FOLKLORIQUE DE

CAISSE À SAVON

Samedi 9 juillet 2022

Pour participer PRENDRE CONTACT avec le

comité des fêtes de verfeil 

 cdf.verfeil31@gmail.com
BUVETTE ET RESTAURATION SUR PLACE

ENtrée gratuite
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L’aménagement de cette aire se déploiera en trois 
phases progressives sur deux ans : 

- L’aire de jeux (1-12 ans) : afin d’optimiser la sécu-
rité des enfants, les choix se sont portés sur un revête-
ment amortissant et une clôture qui sera réalisée par 
les agents. Elle sera composée de trois modules : une 
balançoire avec siège bébé, un nid d’oiseau et une ba-
lançoire classique, une araignée de taille moyenne et 
un module comprenant au moins un toboggan. Les tra-
vaux de terrassement auront lieu pendant l’été 2022. Fin 
des travaux prévue en septembre 2022.

- L’aire de pique-nique accessible aux personnes 
à mobilité réduite sera composée de tables en bois, de 
tonnelles ombragées,

- Un espace détente végétalisé constitué de de 
transats en béton.

Des sanitaires seront également bâtis, le puit sera ré-
habilité et mis en valeur. Des points d’eau seront mis à 
disposition sur les différentes aires.

Groupe de �avail
Espace intergénérationnel En Solomiac

Sophie Bialade, André Ciercoles, Catherine Debons, Fernand Esteves, Céline Pavailler, Céline Romero 
et les agents du Centre Technique Municipal

CélinCélinCélin

Un projet collaboratif 
mené depuis un an entre 
les agents et les élus de la 
ville.

UNE AIRE INTERGÉNÉRATIONNELLE 
À EN SOLOMIAC

Créer un espace de vie pour que les habitants 
de tous les âges se rencontrent et s’amusent, 
tel est l’objectif du groupe de travail constitué 
d’élus et d’agents du Centre Technique Muni-
cipal de Verfeil.
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Céline PAVAILLERCéline PAVAILLERCéline PAVAILLER

«L’idée est que toutes les générations 
se�encontrent au�ein de cet espace.»

Plan 3D�éalisés par un cabinet d’architectes de Toulouse.
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Ça se passe à Verfeil

Sté LAFITTE Liège.

Une nouvelle société viens de s’installer 
dans la zone Piossane en partageant les lo-
caux avec la SARL PUEL.

En reprenant une partie des activités de cette 
dernière, elle est spécialisée dans la fabri-
cation de produits Œnologiques, telles que 
la cire, le mastic, etc...  et les seuls en France 
dans la fabrication de mèches soufrées.
Dans le contexte actuel sur la transition éco-
logique, la nouvelle entreprise verfeilloise, 
s’investit sur une production plus «écolo», 
en réduisant les déchets et en optimisant la 
production notamment.

LE JARDIN DE NICOLAS.

Depuis peu, nous avons le plaisir d’accueillir en lieu et place de l’inoubliable primeur Pierrot, les légumes 
de Nicolas le jardinier.
D’accord, pas de label BIO, mais comme vous pourrez le constater, la majeure partie de sa production 
provient du jardin de Roques où Nicolas assisté d’Emma, proposent des produits cultivés au fumier de 
cheval.
Leur générosité ne s’arrête pas là, puisqu’ils partagerons avec vous la passion du jardinage en vous ac-
cueillant au magasin avec Fabienne, ainsi qu’au jardin cet été avec des visites pédagogiques.
Pour gagner du temps commandez vos paniers au 07.70.84.38.39.

LES CANONS & CO

Avec son « pot de départ » le 12 Mai, Corine 
(Les Canons & Co), souhaitait nous dire un pe-
tit au revoir et nous présenter Laurence qui 
prendra la suite de cette épicerie fine tant 
appréciée des verfeillois. Corine à su s’im-
planter sur notre commune avec son ama-
bilité et ses bons conseils. Son dynamisme 
a impulsé une animation qui n’en doutons 
pas sera relayé par son aimable successeur.

Souhaitons la bienvenue à Laurence et 
une bonne retraite à Corine.
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Les beaux jours sont là, nous rappelons 
aux riverains de la commune les règles 
d’usage concernant tous bruits de voi-
sinage (tapage, travaux, bricolage…) et 
notamment les travaux de bricolage et de 
jardinage. 

Nous indiquons aux usagers que l’arrêté 
préfectoral du 23 juillet 1996 nous donne 
les horaires et jours de réalisation des 
travaux :

- Les jours ouvrables de 8h30 à 12h00 et 
de 14h30 à 19h30.
- Les samedis de 9h à 12h et de 15h à 19h.
- Les dimanches et jours fériés de 10h à 
12h et de 16h à 18h.

Nous rappelons aux usagers l’interdiction 
d’allumer des feux durant la période al-
lant du 01 juin au 30 septembre et du 01 
décembre au 28 février  prévue par arrêté 
préfectoral.
De plus le règlement sanitaire départe-
mental nous indique l’interdiction du brû-
lage à l’air libre, d’autant plus qu’il existe 
une déchetterie. 

A ce titre, nous vous rappelons que la 
déchetterie située en Zone Piossane est 
à votre disposition les mardis, mercredis, 
vendredis, samedis de 09h00 à 12h00 
et de 14h00 à 18h00, et le dimanche de 
09h30 à 16h30

De plus, nous renouvelons à tous proprié-
taires d’animaux, en particulier de chiens, 
de prendre toutes les mesures propres à 
éviter une gêne pour le voisinage (aboie-
ments et divagation), y compris par 
l’usage de dispositif dissuadant les ani-
maux de faire du bruit de manière répétée 
et intempestive.

Nous vous remercions de votre compré-

hension et de votre civisme..

Bien vivre�ur Verfeil- les�ègles du bon voisinage
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Il était une fois Verfeil...
LES ANCIENS FOSSÉS SE REFONT UNE BEAUTÉ ! 
MAIS D’AILLEURS… « FOSSÉS » OU « DOUVES » ?

La question est posée ! Et l’amalgame se fait 
régulièrement…

Beaucoup d’entre nous imaginent que ce qui en-
tourait les châteaux forts afin de le défendre ne 
pouvait être que des douves, large fossé destiné à 
être rempli d’eau et entourant un château.
Il est vrai que lorsque nous apprenons à l’école 
l’histoire des chevaliers et des châteaux forts, nous 
avons cette idée de fortifications médiévales en-
tourées d’eau.
Or, selon les régions et selon les époques cela peut 
varier. Et à Verfeil, point d’eau à la construction 
des défenses du château médiéval !
Nous avions bien dès la construction du château 
des fossés secs c’est-à-dire « Fosse creusée en 

long pour délimiter des parcelles de terrain, pour 

faciliter l’écoulement des eaux, ou pour servir de 

défense, de rempart. » Dictionnaire Larousse.
Pourquoi pas de douves ? Parce que point d’eau !
En effet, la situation élevée de Verfeil rend difficile 
l’acheminement de l’eau depuis les vallons avoisi-
nants jusqu’en haut de sa butte. À cela se rajoute 
le climat chaud et sec de nos étés qui assèche les 
cours d’eau existants.
 
A leur naissance, ces fossés étaient bien plus 
larges que ce que nous voyons aujourd’hui. Il est 
fort probable qu’ils occupaient une bonne partie 
de la route actuelle. Certains historiens pensent 
également que, comme défense principale, ils en-
touraient pratiquement tout le castrum verfeillois.
La mise en eau se fera bien plus tard ! Certains 
parlent du XVIe siècle, ce qui semble bien tôt pour 
amener l’eau et surtout la conserver stagnante à 
une époque où le manque d’hygiène, les guerres 
de religion et la peste firent de nombreuse vic-
times … ce qui est sûr, c’est que l’eau arriva au 
pied du château dans les années 1800, d’abord 
comme site d’abreuvoir à chevaux, et plus tard, 
comme réserve en eau pour les pompiers.  C’est à 
cette grande époque de modifications de la ville, 
que le fossé arriva à sa taille actuelle par son com-
blement voulu par les municipalités du XIXe siècle.
 
Ce lieu de rendez-vous des verfeillois dans l’an-
cien temps, retrouve aujourd’hui une nouvelle 
jeunesse.  Les travaux débutés en février 2021, ont 
permis de revaloriser un espace qui a perdu son 
but premier de défense, qui a connu les affres du 
temps et des époques pour être finalement vidé 
dans les années 2000 et laisser pour compte.
 Aujourd’hui, les 2.40m de profondeur, 60m de 
long et 9 m de large de l’ancien fossé se transfor-
ment en un espace de convivialité et de vie !
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Tribune libre

Vivre Verfeil (Rose-Marie Martinez Fuente, Jean-Christophe Lapasse, Isabelle Céré et Olivier Racaud)

Verfeilloises, Verfeillois,
Après deux années particulièrement difficiles pour tout le monde, l’équipe de la Majorité Municipale « Verfeil 

Dynamique et Responsable » souhaite commencer sa tribune en vous présentant tous ses vœux de bonheur, de 

santé et de prospérité pour cette nouvelle année 2022.

Pour le reste, nous allons essayer de prendre un peu de hauteur car, par-delà notre Village, notre Département, 

notre Région, l’Europe et le Monde, nous ne devons surtout pas oublier notre pays qui va cette année devoir faire 

des choix fondamentaux en élisant son-sa Président-e de la République et les députés « qui vont avec » dans la 

foulée afin de définir une politique qui va nous engager voire nous impacter pour les cinq prochaines années.

Si nous devons nous en remettre aux scientifiques pour nous prémunir de la Covid 19 et de ses variants existants 

ou potentiels et donc dépendre des sachants de tous poils sans autre moyen que d’espérer et de suivre les pro-

tocoles en attendant que cela s’arrange…

En revanche, nous avons les moyens d’orienter les choix et les décisions pour élire les dirigeants qui sauront - 

souhaitons-le - prendre les mesures adaptées pour répondre aux incontournables nécessités de préservation de 

la planète dans toutes ses composantes, à une meilleure justice sociale, à un système éducatif digne de ce nom, 

au respect de tous – quelles que soient leurs couleurs, leurs croyances, leurs origines…

Dit autrement, les 10 et 24 Avril 2022, pour l’élection présidentielle et les 12 et 19 Juin 2022, pour les élections légis-

latives, NOUS DEVONS TOUS ALLER VOTER – et bien voter - afin de ne pas laisser s’imposer ces menaces contre 

la démocratie et les libertés fondamentales dont je tairai les noms

Michel ORRIT, Adjoint au Maire, pour la Majorité Municipale

Voici des extraits de ma déclaration lors du vote du budget prévisionnel 2022, pour lequel j’ai voté contre :
« Pour 2022, dans la logique de votre majorité municipale et sans tenir compte du contexte social, vous choi-
sissez de dérouler votre coûteux programme malgré un imprévu de 1,5 million d’euros pour la toiture de l’école 
maternelle.

Il faut une prise de conscience que la situation financière des ménages se complique au fil des mois avec une in-
flation déjà évaluée à plus de 4,8 % pour ce début 2022. Un contexte fait aussi de contraintes pour nos dépenses 
à caractère général liées à la guerre en Ukraine et d’inconnues concernant les recettes (compensation de la taxe 
d’habitation sans coefficient correcteur).

Or ces constats devraient suffire à vouloir protéger les Verfeillois de toute augmentation fiscale communale.
En prévoyant un emprunt de 300.000 € et en décidant d’une augmentation des taxes foncières de 1 %, vous ne 
prenez pas compte les difficultés croissantes de la population, c’est en priorité le rôle des élus.
La planification 2022-2028 des investissements présentée dans le rapport d’orientation budgétaire avec l’ab-
sence de tout débat interne, n’apporte aucune visibilité.

L’autorisation de programme du projet de 2ème groupe scolaire augmente de 4,5M€ (en 2021) à 10,91 M€ 
(3,5M€ lors de votre campagne électorale en 2020) d’argent publique ainsi que l’excès des études et consulta-
tions payantes annuelles (plus de 100.000 € en 2021) au détriment du service public, ne sont pas acceptables ».

                                  
Hervé Dutko, Conseiller municipal de l’opposition et ancien Maire




